
過去一年，我很驕傲見證在香港存款保障
委員會（存保會）歷史中一個新的重要里程
碑，里程碑在大幅提升對銀行存戶保障的
同時，亦為香港的金融穩定作出更堅實的
支持。是次存保計劃各項優化措施能成功
推出，是存保會一直努力不懈推行有關規
劃和落實工作的成果。

優化存保計劃的所有立法修訂程序於2024
年7月完成，而優化措施則於2024年10月1
日及2025年1月1日分兩階段落實。其中優
化的重點是將每位存戶於每間銀行的存款
保障額，由原來的50萬港元提升至80萬港
元。存款保障按實質價值計（扣除了通脹）
增加約20%，對於經年累積儲蓄的廣大香
港存戶來說，無疑是一大進步。這亦有助

於提高香港市民的財務安全感和為未來規
劃的信心，我很欣慰能夠協助監督這項優
化措施的推出。

其他多項優化措施亦順利如期推出。當
中包括提高成員銀行透明度，例如要求成
員銀行在實體分行之外，還須於電子銀行
平台標示其為存保計劃成員。在銀行併購
時，存戶獲得的保障亦已經加強。

與落實優化措施同樣重要的是，存保會致
力加深公眾對優化存保計劃及其好處的認
知。我們針對多個社會群組，推出了一系
列的宣傳活動，重點介紹優化後的存保計
劃。宣傳活動以存保計劃宣傳大使「阿保」
全新升級的「超級英雄」形象作為核心，大
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力宣傳升級的保障額，並傳遞存保會各類
重要信息，以鞏固存保會作為香港「存款守
護者」的形象。

一如以往，存保會繼續透過多元化的宣傳
渠道，去提高公眾對存保計劃的認知，特
別是對存保計劃較不熟悉的目標群組。今
年，我們推出了全新的社交媒體平台
存保會微信公眾號，從而加强與公眾的溝
通。此外，我們再次在中環街市舉辦了深
受市民歡迎的「存保Art Lab」公開宣傳活
動，讓市民透過有趣的體驗，從而更了解
存保計劃。我們亦與政府關愛隊合作，向
長者和低收入家庭等目標群組推廣存保計
劃。

今年香港人「儲蓄安全感」指標調查已進入
第七年，再次獲媒體廣泛報導及引起公眾
高度關注。調查顯示，2024年香港人的每
月平均儲蓄金額，再次顯著上升至9,800港
元新高，較去年增長近10%。

這些宣傳推廣活動，在提高存保會及存
保計劃的公眾關注度方面取得顯著成果。
2024年的年度公眾意見調查顯示，公眾
對存保計劃的認知度維持於79.1%的高水
平，而公眾對存保計劃的信心更創下85%
的歷史新高。

一旦遇有銀行倒閉，存保計劃面對的最大
挑戰，莫過於如何迅速且有效地向受影響
存戶發放補償。為確保我們時刻為發放補
償作好準備，存保會定期進行演習，以評
估發放補償流程的效率。年內，我們與
多個持份者合作，進行了一次發放補償演
習，重點測試透過電子方式 即快速支付
系統（轉數快），去處理可能出現的較大數

量的補償發放。演習過程順利，各相關單
位已經準備就緒，能夠在銀行倒閉時高效
地發放補償。

存保會正積極推進來年的工作，重點是加
強發放補償的準備，並促進公眾認識和了
解優化存保計劃的新增保障。目前，我們
正在籌備一次全面的發放補償演習，模擬
近乎真實的銀行倒閉情景，藉此審視發放
補償的流程，並重點測試發放補償代理在
緊急情況下，如何迅速且有效地發放補
償。存保會高度重視各方對發放補償的準
備程度，演習能賦予銀行存戶信心，確保
受影響存戶，在一旦有銀行倒閉時能迅速
獲得補償。

我在此衷心感謝各方在過去一年對落實存
保計劃優化措施的付出。毫無疑問，這些
修訂能夠實施，全力以赴的幕後團隊發揮
了至關重要的作用。存保會全體委員一直
以來給予存保會專業建議和鼎力協助，我
謹此致以深切謝意。憑藉他們堅定不移的
支持，我期待存保會來年更進一步，持續
鞏固存戶保障以及存戶對香港銀行業和金
融體系的信心。

香港存款保障委員會
主席
劉燕卿女士, SBS, JP
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